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“五警合一”保平安
———本报记者实地探访市公安局110专业勤务站

为加强我市社会管理创
新、 提升公安机关驾驭社会治
安大局能力，进一步提升街面
见警率，增强人民群众安全感、

满意度，今年，我市公安部门在
市区主要干道、繁华路口、治安
复杂地区建设了合成勤务站，

全力打造街面综合管控实体、便
民服务枢纽和窗口品牌形象。

6

日下午，记者来到市公安局
110

专业勤务队老城中队文化中心
勤务站，实地探访民警们。

小事故快处快赔
缓解了交通压力
“工区路发生一起两车刮

蹭事故，双方发生争执，请你们
尽快过去处理……”

14

时许，

记者刚到位于文化中心广场口
的合成勤务站门口，一名执勤
民警手中的对讲机就响了起
来。 没来得及与记者说上两句
话，他便立马开着执勤车辆前
往事发地点。

“这种小刮蹭事件在市区
特别多，尤其是上下班车流量
高峰期，许多人遇到这种事首
先就是跟对方发火理论，其实
这样既影响一天的心情，又影
响交通。 ”合成勤务站负责人
霍中华告诉记者，市公安交通
警察支队和市保险行业协会合
作，自今年

8

月
8

日起，在中心
城区实施了道路交通事故快速
理赔制度。

“我们第一时间赶去现场，

首要任务是协商，需要报保险
就约定时间到交通事故快处快
赔服务中心办理理赔手续，不
需要报保险就自行处理；协

商不成的话就只能报警，等
待交警处理。 ”霍中华告诉记
者，“这个细则适用于

7

时至
19

时， 在中心城区城市规
划范围内发生的轻微事故，

看似简单，其实对于缓解交
通压力来说，有很大的促进
作用。 ”

民警个个身怀绝技
勤务站管理军事化
从进一步的交谈中， 记者

了解到， 文化中心勤务站共由
14

名民警组成，执勤路段东至
六里棚、工区路，东北处至楚王
城涵洞， 南至大庆路、 东风路
口，西南处至火车站、汽车站。

“我们是‘一套人马、一套
机制、一套装备、一套监控’标
准配置，实行武警、消防、特警、

交警和机关民警‘五警合一’驻
站联勤模式，实现了全天候、立
体化、 无缝隙的社会面巡逻管
控， 确保了第一时间处置警
情。 ”霍中华告诉记者。

记者注意到， 当天下午勤
务站内有四人值勤， 分别是罗
磊、徐新平、杨法军、陈阳。 “别
看他们都是

80

后、

90

后，可个
个都是能手。 ” 霍中华告诉记
者，罗磊抓小偷特厉害，徐新平
交警业务非常熟练， 杨法军驾
车技术一流， 陈阳办公文秘做
得好……

“我们实行军事化管理，每
个站都设一个临时党小组，我
们定期会开展党组织生活，增
强凝聚力； 市局警务保障部还
时常给予我们业务培训、考核，

提高技、战术水平。 ”霍中华边
说边带着记者走进勤务站的宿
舍。记者一看不禁讶然，屋内生
活用品的整齐摆放、“豆腐块”

的被子、 干净整洁的地面，与
部队官兵内务标准无异。

实时发布警情
“小平板”作用大
记者看到， 在罗磊手中有

一个“警务小平板”，各类警情
信息在名为“及时通” 的

APP

中一目了然， 警情后还附有姓
名及联系方式。 “

110

一接警
后， 我们会第一时间接收到信
息，先给当事人联系了解信息，

然后我们会在
5

分钟之内赶赴
现场。”罗磊告诉记者，“警务小
平板中还有一项重要内容是处
理进展， 我们会把处理结果写
上， 并附上处理这个案件的民
警信息。 ”

“建设路一业主反映自己
与租客产生纠纷， 请你们尽快
去处理。 ”

16

时许，“警务小平
板” 中一则新来的信息引起民
警注意， 陈阳与徐新平立马驱
车前往， 记者跟随民警来到建
设路祥和新居时看了一下表，

用时不到
5

分钟。

到达现场后，房客怀疑房
东拿了自己的金项链并要求
房东退还自己多交的一部分
水电费， 房东表明自己没有
拿， 并以卫生间的灯坏了为
由拒不退还。 半个小时过去
了，经过民警调解，房东表示
在

12

月
15

日后退还房客水
电费，房客因无法证明自己
项链是在房东家丢失不再
追究。

17

时许， 记者离开时，

“警务小平板”再次发布警情：

建设路宠物医院门口有纠纷，

请速来处理……执勤民警驱
车赶赴事发地点，开始新一轮
的忙碌。

大图：民警在向社区居民了解案情
小图：“警务小平板”实时发布警情信息

修剪河柳利生长
整顿护坡因防洪

信阳消息（见习记者郭晓雨）“有人修剪河两岸的
柳树，是为了预防什么吗？ ”

10

月
9

日，有市民向本报反
映称， 在河北岸， 有不少人正在对沿河行道树进行修
剪，棵棵大树只留下树干和若干树枝，不见了以往茂密的
景象。

为了帮市民解除疑虑， 记者来到了位于关桥附近的
施工点，在现场，记者看到工作人员正吊在树冠中将部分
枝干锯断，下面的工作人员有的将树枝摆放整齐，有的给
刚锯掉的树干表层刷上伤口涂抹剂， 防止刚锯掉树木的
水分流失。

随后，记者从市河管理处了解到，河南北两岸从
2

号橡胶坝至贤桥的行道树，虽然看似粗壮健康，但这些
树已经有近

30

年的树龄，再加上病虫害的影响，部分枝
干出现枯死现象。面对近期的大风天气，可能出现枯枝断
落现象，害怕砸伤来往的行人，同时对河两岸整体绿化
美化也有影响。 因此， 他们才对这些树木进行大面积修
剪，既起到了病虫害的防治作用，也对树木来年的生长有
很大好处。

据了解， 市河管理处组织工作人员对沿河两岸的
行道树枯枝、 干进行修剪的同时， 会对河道垃圾进行清
理，对河两岸的护栏、护坡进行修理维护。“我们在保证
原护坡行洪需求的前提下，对

1000

余米的原浆砌石护坡
进行了生态化改造；对损毁护栏进行更换、修复，目前已
更换修复汉白玉护栏

300

余米、青石护栏
400

余米，种植
岸边水生植物

3000

多平方米，这样我们母亲河的生态环
境会越来越好。 ”工作人员表示。

在河北岸，工作人员正修剪柳树
见习记者郭晓雨摄

（接上期）

17.

创建全国文明城市对饮用水卫生的要求是
什么？

(1)

集中式饮用水水源地水质达到
Ⅲ

类；

(2)

市政
供水、自备供水单位、二次供水单位要有卫生许可
证

,

管理规范
;(3)

从业人员持健康证明、卫生知识培
训证明上岗

,

“五病”调离率为
100%

；

(4)

供水单位和
卫生监督机构对水质的检测结果为合格。

18.

门前“三包”指什么？

各沿街单位负责门前的卫生、绿化、秩序。

19.

我国首个“公民道德宣传日”是在何年何月
何日？

2003

年
9

月
20

日， 是我国首个“公民道德宣
传日”。

(

未完待续
)
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